

COLUMNAS DE 15 DE JUNIO 2020

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN

AUTOR CARLOS MARÍN

DIARIO MILENIO

Costos y ventajas de la desconfianza

Las de 2018 costaron diez dólares por elector; en Colombia, ese mismo año, 12; en Brasil más de 13 y en Estados Unidos ronda los 30 dólares.

El costo aquí es por la desconfianza en el gobierno y la sobrecarga de tareas del Instituto Nacional Electoral.

A diferencia de otros países, la desconfianza condujo a que no sean servidores públicos quienes organicen las mesas de votación. Tampoco tienen que organizar visitas a 13 por ciento del padrón electoral ni convencer y capacitar a cientos de miles de personas para ser funcionarios de casilla. Por ese recelo se imprimen boletas en papel de seguridad, se usa líquido indeleble y se hacen millones de copias del listado nominal para los representantes de los partidos que vigilan la votación.

Además de hacer el padrón (cuando lo elaboraba la Secretaría de Gobernación había “rasurados” y “votaban” muertos), el INE monitorea todos los canales de televisión y estaciones de radio, y fiscaliza las campañas locales y federales.

Las disposiciones contra la desconfianza y las atribuciones del instituto están definidas en la Constitución y en la ley electoral (no son un invento de los consejeros).

Podría tenerse una legislación electoral menos rebuscada y las elecciones, en consecuencia, ser menos “caras”, solo cuando se supere la bien ganada desconfianza.

El problema de la machacona especie se vuelve muy importante cuando, como sucedió en la mañana del jueves, la repite el Presidente de la República. Y más grave aún si la reiteración de esta mentira precede un recorte más al presupuesto para el año próximo, en que se renovará la Cámara federal de Diputados y habrá, por primera vez en la historia, 32 elecciones locales para 15 gubernaturas, 30 congresos estatales y prácticamente la totalidad de los ayuntamientos del país, con un total de 21 mil 368 cargos.

La institución deberá posibilitar que puedan sufragar 95 millones de ciudadanos en 160 mil casillas que instalará en el territorio nacional. Y gajes de la demografía: frente a 2018, el padrón electoral se habrá incrementado en ¡cinco millones! y será necesario instalar 4 mil casillas adicionales.

El INE, dijo el Presidente, “es el instituto más costoso del mundo para la organización de elecciones. ¿Y qué, garantizaban elecciones limpias y libres? No estaban para eso...”.

La difusión del apócrifo BOA, como apunté el viernes, tiene incubado el huevo de que Morena desconozca en 2021 resultados oficiales de sus derrotas, motivadas por el desgrefe interno que se traen en el partido y la mala gestión de muchos de sus militantes en distintos cargos públicos, pero sobre todo porque ninguno tendrá la ventaja de que en las boletas aparezca la fotografía del presidente López Obrador.

Si la austeridad versión 4T (virtual *austericidio*) le da otro apretón al INE y se pone en riesgo su capacidad operativa, se estará ante un escenario sin precedente en 100 años: no se podrán celebrar las elecciones.

COLUMNA TRASCENDIO

DIARIO MILENIO

Que los ministros de la Primera Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación debatirán esta semana un tema que incidirá en la forma en que las autoridades calcularán las indemnizaciones que se pagan a las víctimas de la violencia en México. Hasta ahora han aplazado dos veces la discusión de un amparo otorgado a una familia que perdió un hijo en el incendio de la Guardería ABC, en Hermosillo, y exige una cantidad considerable. El asunto es tan delicado que hasta la propia Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas admite que con esas sumas reclamadas ese sistema de atención está en riesgo de quebrar.

Que el Centro Nacional de Trasplantes elevó al máximo la vigilancia médica de las personas que han

recibido algún órgano en este periodo de pandemia, debido a que se han reportado ya cuatro contagios entre los receptores, aunque ninguna defunción. Se sabe que este organismo redujo sus operaciones más de 60 por ciento debido al confinamiento, la falta de médicos y de áreas especializadas en aquellos hospitales en los que se realiza esa labor.

Que la Fiscalía General de la República busca desarrollar una metodología para medir la violencia política contra las mujeres con la finalidad de atender sus causas y disminuir su incidencia. Para ello ha colocado en CompraNet los lineamientos de lo que quiere de las empresas que estén interesadas en concursar por ese contrato. El objetivo es desarrollar un índice nacional, segmentado por orden de gobierno y región, para detectar y evidenciar dónde prevalece el machismo político. _

El costo de la vacuna Gobiernos e individuos de todos los países se preguntan sobre el costo de la posible vacuna anticovid-19. Algunos señalamientos en torno a posibles preferencias de la OMS para favorecer a ciertas farmacéuticas obligan a los gobiernos a no tomarlos a la ligera. La vacuna se anuncia (Rusia, Inglaterra) que estará disponible para septiembre. Lo que el mundo espera es que no sea objeto de especulación mercantil. **Donceles**

Excélsior: Razones / [Nada será como antes](#) / Jorge Fernández Menéndez (p.12)

Reforma: [El sermón y la bravata](#) / Jesús Silva-Herzog Márquez (p.8)

Reforma: Jaque Mate / [Desde Palacio](#) / Sergio Sarmiento (p.8)

Universal: En Tercera Persona / [AMLO pone en riesgo el patrimonio](#) / Héctor de Mauleón (p.6)

Universal: Serpientes y Escaleras / [Consejos morales contra el Covid-19](#) / Salvador García Soto (p.10)

Universal: [Discurso de oídas sobre el rey bueno](#) / Mauricio Merino (p.12)

Universal: [En esta esquina...](#) / Margarita Zavala (p.12)

Economista: Convicciones / [Valoración del presidente](#) / Rubén Aguilar (p.35)

Financiero: Autonomía Relativa / [Consideraciones al decálogo presidencial](#) / Juan I. Zavala (p.33)

Financiero: Cronopio / [Conspiranoia](#) / Roberto Gil Zuarth (p.35)

Financiero: La Feria / [Este Presidente no es Presidente](#) / Salvador Camarena (p.36)

Financiero: Estrictamente Personal / [El Mencho y el jardinero](#) / Raymundo Riva Palacio (p.32)

Excélsior: Juegos de Poder / [Elección 2021: ¿AMLO vs. NO-AMLO?](#) / Leo Zuckermann

Universal: [2021: La guerra sucia](#) / José A. Crespo (p.13) Jornada: [Tiempo de definiciones](#) / John M. Ackerman (p.18)

Universal: Plata o Plomo / [Apuntes sobre la "muerte" de Nemesio Oseguera](#) / Alejandro Hope (p.2)

Reforma: [Templo Mayor](#) (p.8)

Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)

Universal: [Kiosko](#) (p.15)

Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.15)

Economista: [La Gran Carpa](#) (p.46)

Financiero: [Confidencial](#) (p.29)

Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)

24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)

La Razón: [Rozones](#) (p.2)

Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)

El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)

El Herald: [Sacapuntas](#) (p.2)

ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.2)

COLUMNA PANORAMA POLÍTICO

AUTOR JORGE INZUNZA

DIARIO SOL DE TOLUCA

- **Dos realidades**

La realidad es aquello que, incluso aunque dejes de creer en ello, sigue existiendo y no desaparece.

Philip K. Dick.

La curva no cede, los contagios por coronavirus van en aumento, las muertes han rebasado todas las expectativas, incluso nos hemos situado por encima de países europeos que habían sido muy vapuleados por esta crisis de salud. Los informes del subsecretario de salud federal Hugo López-Gatell, cada vez se tornan difíciles de concebir, pues existen muchas contradicciones entre los datos que presenta.

Si analizamos la información que ellos mismos dan a conocer cada día, se puede apreciar inconsistencia en ellos pues, cuando se disparan, salen a responder que se trata de información que no se había capturado antes, ahora que lo hacen disparan los índices. Sin embargo, si esto fuera del todo cierto, quiere decir que aún hay una cifra negra muy amplia de información, no capturada, quizás no procesada, con lo cual el pico sigue expandiéndose.

Si a ello sumamos que durante los tres meses que llevamos de cuarentena semana tras semana nos han anunciado que ahora si ya llegaremos al pico mas alto de la crisis, lo que, en voz de López-Gatell, es la peor parte de la pandemia, en la voz del presidente no pasa nada, pues anuncia que se deben superar los miedos, empezando a salir, el mismo ha declarado que realizará una segunda gira por el interior del país a partir de este próximo lunes.

Inclusive han presentado un mapa sustentado en el semáforo creado por la autoridad federal, que de un día a otro cambio de rojo que es el máximo peligro y riesgo de contagio a naranja que resulta en alto contagio, después le seguirían los colores, amarillo que es medio y por ultimo el verde que significa bajo riesgo de contagio.

Lo preocupante de esta información es que apenas en días recientes todo el país se encontraba en rojo. Las zonas de mayor riesgo son las grandes urbes, las principales zonas metropolitanas de las ciudades más importantes de la República. Pero se había puesto un mayor énfasis en la Ciudad de México, Estado de México y sus zonas metropolitanas que constituyen la mas grande zona poblacional del país. La jefa de gobierno dijo que no cambiará el color del semáforo pues la ciudad aún estaba en situación grave, sólo bastaron 24 horas para que cambiara de parecer, modificando su decisión de no volver de manera precipitada a la nueva normalidad. En el caso de nuestro Estado de México, el Gobernador Alfredo del Mazo, declaró que la entidad aún se mantenía en rojo, una decisión muy sensata, si observamos que los municipios de mayor contagio del país están en nuestros municipios más poblados como: Nezahualcóyotl, Ecatepec, Tlalnepantla por citar a tres de los que mas casos presentan, los cuales además se encuentran en las colindancias de la Ciudad de México.

La decisión de cambiar el color de riesgo en la mitad del país por decisiones distintas a la salud, pueden generar un mayor peligro para la población, ya que no se ve coordinación entre las autoridades en los distintos ordenes de gobierno. Estamos viviendo dos realidades, una del gobierno federal y otra distinta que observamos todos los demás. La mayoría vemos que la crisis de salud aun no esta controlada.

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO

AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- En la conversación, el contenido de la serie sobre el caso Paulette
- Donde se acusa manipulación del caso por parte de Luis Miranda y Alfredo Castillo
- Lilly Téllez reafirmó que el cuerpo de la menor fue sembrado
- Logran Poder Judicial y DIFEM primera adopción remota en Edomex
- Aprueba Tejupilco “Ley Seca” para abonar a la prevención del Covid-19

- Más de 16 mil universitarios cuentan con beca para conexión a internet

El estreno de “La Búsqueda, historia de un crimen”, en la plataforma de Netflix, generó altas expectativas, se colocó el fin de semana en el número 1 del Top de lo más visto y aunque tuvo críticas, también generó conversación entre la clase política, pues la trama acusa directamente a Luis Miranda Nava, actual diputado federal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), de instruir cualquier acción legal que fuera necesaria para cerrar el caso de la niña Paulette Gebara Farah.

En el primero de los seis capítulos, la miniserie inicia con la “desaparición” de la niña Paulette Gebara Farah, ante lo cual gente cercana a los padres, Mauricio Gebara y Lizette Farah, piden apoyo al entonces alcalde de Huixquilucan, Alfredo del Mazo Maza, quien en consecuencia llama, vía telefónica, al procurador de Justicia, Alberto Bazbaz Sacal, para encargarle el asunto.

A partir de ahí se muestra un entramado de intrigas para proteger a Mauricio Gebara, el padre de la niña, cuya familia tenía un poder muy importante sobre el círculo político de Enrique Peña Nieto y el ex gobernador Arturo Montiel Rojas.

En los diversos capítulos se muestra a un Alberto Bazbaz, “distráido”, poco experimentado, con falta de autoridad sobre su cargo, pero se destaca en este, un claro afán por esclarecer el asunto.

El argumento propone que Alfredo Castillo Cervantes, quien era subprocurador de Justicia, aceptó investigar el asunto porque se le dijo que era un encargo del alcalde en funciones de Huixquilucan, quien era muy cercano de Peña, son los únicos momentos en que se menciona al actual gobernador mexiquense.

En la serie se muestra además que Castillo se apoyó en Tomás Zerón, quien trabajaba en la federación, para conseguir llamadas telefónicas sobre conversaciones de los padres de la niña Paulette, cintas que convirtió en elementos claves de la investigación, aunque también habría desechado otras con contenido vital.

Es importante subrayar que aun cuando los críticos del proyecto excusan a la clase política bajo el argumento de que se trata de una “parodia” o una comedia, en realidad maneja nombres reales de personas, relaciones políticas y sitios donde se llevaron a cabo hechos contundentes, por ello sugiere conclusiones.

Por ejemplo, hasta el desenlace se muestra que el asunto fue un crimen, que por instrucciones de Luis Miranda, secretario General de Gobierno, Alfredo Castillo acomodó el escenario para proteger al papá de la menor, así como para colocar el cuerpo de la misma en la cama de su recámara.

En uno de los capítulos se recrea la llegada de Bazbaz a la recámara donde ya se encuentra Castillo, quien le muestra que el cuerpo de la pequeña estaba en el espacio entre el colchón y la cama.

La respuesta del personaje atribuido a Bazbaz es que les “sembraron” el cuerpo, incluso golpea la puerta de la recámara en muestra de enojo.

En todos los capítulos se exhibe a Castillo, en acuerdo con la familia Gebara, operar para proteger al papa de la niña.

En uno de los episodios, el personaje que actúa ser Mauricio Gebara le confiesa a Castillo dónde está la niña, aunque no se escucha el sitio físico. Minutos más tarde la escena regresa justo cuando se localiza a la niña en la propia cama de su recámara.

Pero también se exhibe la supuesta falta de rigor periodístico y profesionalismo de una de las televisoras relevantes del país, sin embargo Regina Blandón, quien actúa como la primer periodista que entrevistó a Lizette Farah, aseguró el fin de semana que su personaje fue ficticio, que no representó a una persona en particular.

En los hechos, la mujer que entrevistó a Lizette Farah, en la cama de la niña Paulette, fue la actual senadora Lilly Téllez.

La serie coloca a Luis Miranda instruyendo a Bazbaz como llevar la investigación y de plano no involucrar a Mauricio Gebara, pues el personaje que hace la actuación del procurador, insiste en que la niña fue asesinada y que el cuerpo fue “sembrado”.

Otra característica de la serie es que el personaje que se atribuye a Miguel Ángel Mancera Espinoza, el entonces procurador de Justicia capitalino, descubre inconsistencias en la investigación de Castillo, pero por sus intereses políticos, se alía con este personaje sabiendo que las pifias del caso recaerían en Bazbaz.

En los capítulos, el personaje que lleva el nombre de Mancera aclara que el favor lo hace al gobernador en turno, por lo que pudiera venir: el proyecto presidencial, donde podrían ayudarse ambos mandatarios estatales.

El sábado, Lilly Téllez se refirió en sus redes sociales al caso Paulette, insistiendo que el cuerpo de la pequeña no se encontraba en la cama de la que era su recámara, como determinó la Procuraduría General de Justicia del Estado de México.

“Después de denunciar insistentemente que el cadáver de Paulette no estaba en su cama, recibí una amenaza para dejar el caso y sigo vulnerable ante ese amago. Sin las condiciones necesarias para hacer denuncia ante autoridades, este es otro ejemplo de la falta de Estado de Derecho”, redactó en su cuenta de Twitter.

Reafirmó que en diferentes momentos insistió en su postura y compartió una columna publicada el 17 de Agosto del 2016, en SDP Noticias, donde abordó el asunto.

En el último capítulo se muestran escenas del Congreso Local donde los diputados del PAN y PRD, en aquel momento, Mónica Frago Maldonado y Ricardo Moreno Bastida, respectivamente, cuestionaron precisamente las inconsistencias del asunto.

En fin, más allá de las críticas, buenas o malas, a la serie, el contenido sugiere una manipulación grave de la Procuraduría General de Justicia mexiquense, un aparente crimen sin castigo y todo un montaje propio de los peores años del PRI. Claro, todo sin castigo, los protagonistas fueron premiados por el peñismo.

Por el centro: El Poder Judicial del Estado de México y el Sistema DIFEM lograron que se llevara a cabo la primera adopción remota realizada a través del Tribunal Electrónico. En marzo se llevaría a cabo la audiencia para concluir el procedimiento, pero fue postergada al coincidir con el inicio de las medidas de confinamiento por el COVID-19 en México. Sin embargo, mediante acuerdo del Pleno del Consejo de la Judicatura se autorizó llevar en línea el procedimiento de adopción, mediante videoconferencia del Juzgado Especializado en Adopciones y Restitución Internacional de Menores del Poder Judicial. El uso de las herramientas tecnológicas será un puente para continuar trabajando en el compromiso del Gobernador Alfredo Del Mazo Maza, y la Presidenta del DIF Estado de México, Fernanda Castillo de Del Mazo, para que a niñas, niños y adolescentes mexiquenses se les garanticen sus derechos y una vida digna en un núcleo familiar. Cabe mencionar que en el DIF Estado de México la prioridad es tener familias fuertes, actualmente se cuenta con una lista de espera de 120 solicitantes, entre ellos, matrimonios, mujeres y hombres solteros, así como extranjeros, los cuales se encuentran en procesos de valoración y espera de que su solicitud se concrete, además, en próximas fechas concluirán 15 procesos de familias de acogida que se suman a los ya realizados.

Por la izquierda: A propuesta del presidente Municipal, Anthony Domínguez Vargas, el cabildo de Tejupilco aprobó por unanimidad acciones preventivas mientras se mantenga el semáforo rojo por la pandemia del coronavirus, de las cuales destaca la ley seca. De esta manera, los ediles aprobaron que se suspenda la venta de bebidas alcohólicas en todo tipo de establecimientos comerciales del territorio municipal. La segunda es la recomendación del uso de cubrebocas de todos los prestadores de servicio, en todo tipo de comercio, (establecimientos comerciales establecidos y no establecidos). El gobierno municipal continuará con la sanitización de espacios públicos, hospitales, clínicas, en el mercado municipal y la entrega de cubrebocas a comerciantes del mercado municipal.

Por el centro2: La Universidad Autónoma del Estado de México apoya a 16 mil 702 de sus estudiantes de 49 espacios académicos de toda la entidad con la beca para conexión a internet, durante el periodo de confinamiento por la pandemia de la COVID-19, informó el rector Alfredo Barrera Baca. Del total, destacó, dos mil 482 alumnos de los 10 planteles de la Escuela Preparatoria en todo el Estado de México y 14 mil 220 de facultades, centros universitarios y unidades académicas profesionales fueron beneficiados con esta beca para el pago del servicio de internet. Puntualizó que los 10 espacios con mayor número de beneficiados son: las facultades de Contaduría y Administración (mil 47), Ciencias de la Conducta (640), Ingeniería (626), Derecho (533) y Enfermería y Obstetricia (471), los centros universitarios Valle de Chalco (973), Texcoco (957), Zumpango (554) y Valle de México (498), así como la Unidad Académica Profesional Chimalhuacán (817).

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MEXICO

Paulette

La serie de Netflix "Historia de un Crimen...La Búsqueda", que revive el caso de la niña Paulette, habla de la probable corrupción, así como la tragedia y fantasía que se vivió en torno a la desaparición de la pequeña en Huixquilucan, que misteriosamente encontraron muerta en su cama, nueve días después de que se hablara de un probable secuestro. Lo curioso de la serie es que pintan al entonces procurador del Estado de México **Alberto Bazbaz Sacal** como un tonto, ajeno a las supuestas maquinaciones perversas de **Alfredo Castillo y Luis Miranda Nava** para favorecer a la familia de la niña. Pero si hemos de ser honestos, esta serie no refleja lo dramático y fuerte del caso en 2010; las actuaciones dejan mucho que desear, porque los protagonistas reales dieron mejor espectáculo... El gobernador **Alfredo Del Mazo Maza** decidió mantener en rojo el semáforo epidemiológico en el Estado de México, cuando la Ciudad de México entra este lunes a color naranja, lo que habla de la prioridad del gobierno mexiquense de cuidar la salud de las familias, porque no han bajado los contagios y seguir en rojo habla de responsabilidad y congruencia por parte de Del Mazo. Y bueno, para evitar aglomeraciones y saturación en el transporte público, porque mucha gente del Edomex labora en la CDMX, el gobierno mexiquense decidió levantar el Hoy no Circula extendido...Y es que está difícil cambiar a color naranja, porque la gente es necia. En Cuautitlán Izcalli por ejemplo, este fin de semana los policías municipales acudieron a suspender una fiesta de XV Años con alrededor de 300 personas, en San Lorenzo Río Tenco, simularon el desalojo, tomaron fotos, se fueron y los invitados regresaron felices a la pachanga. Que no lo engañen comisario **Daniel Ríos Garrido**...En el hospital **Maximiliano Ruiz Castañeda**, en Naucalpan, se reciben insumos y donaciones, pero falta personal, lo que dificulta la atención a los pacientes. Sería bueno que el sector salud atienda esta situación, porque trabajan con sólo el 40 por ciento de personal.

COLUMNA SE COMENTA

DIARIO MILENIO

QUE parece cuento de nunca acabar, y la gente sigue empecinada en ponerse en riesgo. Este fin de semana, en Ecatepec, suspendieron cuatro fiestas masivas por violar medidas sanitarias establecidas por las autoridades estatales y federales ante el Covid-19. Ciertamente hay una mezcla de necesidad y mensajes cruzados, pues mientras unos recomiendan quedarse en casa para preservar la salud -y la vida- otros andan de gira y recomendando "recuperar la libertad". Un galimatías.

QUE en otros asuntos, el Programa de Política Territorial del Estado de México fue evaluado y a pesar de que la política ejecutada por la Secretaría de Desarrollo Urbano y Metropolitano mexiquense recibió buenos comentarios, lo cierto es que especialistas recomendaron fortalecer con instrumentos de tipo metodológico el sustento del mismo. Este programa marca los ejes de desarrollo en la materia.

QUE el Sindicato de Maestros al Servicio del Estado de México, el SMSEM, entregó un total de 10 millones de pesos a docentes inhabilitados, jubilados y familiares de fallecidos, beneficiando a 242 profesores o beneficiarios de las 13 regiones sindicales. Eso sí, por medidas de prevención básica, fueron citados en horarios distintos y acudieron sin acompañantes para evitar la aglomeración, con lo cual se atendieron las recomendaciones de las autoridades sanitarias.

QUE tras cumplir un año de la primera edición publicada de la revista "Humaniza", el presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México, Jorge Olvera García, afirmó que dicho medio ha cumplido las expectativas de divulgación de los derechos humanos en la entidad mexiquense; sin embargo, para este segundo año pretenden mejorarlo en diversos aspectos. Enhorabuena.

QUE ya parece de chiste la denominación de la organización Resistencia Civil Pacífica (RCP) en la zona oriente, luego de que ayer se vieran envueltos en un nuevo conflicto a golpes, ahora contra policías estatales que intentaron despejar las casetas en la México-Pachuca. Hay que recordar que a principios de mayo, presuntos miembros de esta organización golpearon en sus oficinas a la responsable de Protección Civil en Ecatepec, por negarse a liberar una pipa de gas de su propiedad. Así que lo de "pacíficos" está en entredicho



 PAN Estado de México  @pan_edomex

Síntesis Informativa
www.panedomex.org

Company Name www.panedomex.org

